

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses „Bau und Verkehr“
Sitzungstag: 12.06.2018 Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr Sitzungsende: 17:23 Uhr Sitzungsort: Ortsamt Hemelingen
Sitzungssaal, 1. Etage

Anwesend:

Vom Ortsamt

Herr Jörn Hermening
Frau Silke Lüerssen

Vom Fachausschuss

Herr Johann Oppermann in Vertretung für Herrn Ralf Bohr
Herr Walter Kerber
Herr Alfred Kothe
Frau Birgit Löhmann
Frau Christa Nalazek
Herr Harry Rechten

Referenten und Gäste

Herr Alexander Köß (Gesellschaft für Verkehrsplanung und Bau mbH)
Herr Michael Osigus (HBI Hiller + Begemann Ingenieure GmbH)

und interessierte Bürger*innen

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.04.2018

TOP 2: Anhörung Träger öffentlicher Belange zum Rückbau von Verkehrsanlagen in der Osenbrück- / Grete-Stein-Straße“

Hier: Abgabe einer Stellungnahme

TOP 3: Verschiedenes

Herr Hermening eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen.

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der nicht-öffentlichen Sitzung vom 15.05.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 10.04.2018 wird genehmigt.

Rückmeldungen:

Verkehrssituation Bevenser Str / Vahrer Str

Die Leiterin der Oberschule Parsevalstraße und der zuständige KOP sollen zu einer der nächsten Sitzungen eingeladen werden.

Rosenberg / Weserdamm zweite Wegeverbindung

Kein neuer Sachstand.

Baumaßnahme der Straßenbahn in Sebaldsbrücker Heerstraße zwischen Esmarchstraße und Haltestelle Trinidadstraße

Herr Hermening berichtet, dass die BSAG mitgeteilt habe, dass neue Planungen beim Senator für Umwelt, Bau und Verkehr vorgestellt worden seien. Evtl. gebe es in naher Zukunft eine neue Anhörung.

TOP 2: Anhörung Träger öffentlicher Belange zum Rückbau von Verkehrsanlagen in der Osenbrück- / Grete-Stein-Straße“

Hier: Abgabe einer Stellungnahme

Herr Osigus und Herr Köß stellen das Bauvorhaben „Rückbau von Verkehrsanlagen in der Osenbrück- / Grete-Stein-Straße“ und beantworten die Fragen der Fachausschussmitglieder. Die Stellungnahme wird in der anschließenden nicht-öffentlichen Sitzung abgeben.

TOP 3 Verschiedenes

Zum Hemelinger Sporthafen, Hemelinger Sand

Herr Hermening teilt mit, dass der Schotterbeleg entfernt worden sei.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Bürgeranfrage zur Gestaltung „Grünfläche Hastedter Osterdeich, Paulaner – Weserwehr, Inselstraße mit „Boule Anlagen“

Herr Hermening teilt mit, dass die Bürger*innen zwischenzeitlich einen anderen Standort gefunden haben. Die Anfrage habe sich somit erledigt.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Ende der Eitzestraße – Bessere Umstellung der Baken

Das Amt für Straßen und Verkehr (ASV) lehnt eine Verlegung / Verbreiterung der Abstände ab, da mit einer Verbreiterung der Sinn der Baken - Schüler*innen vor der Straße zu bremsen - nicht mehr gegeben wäre. Zudem könne mit breiteren Gefährten eine andere Strecke genommen werden, dafür etwas länger sei.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Brücke im Grünzug Ludwig-Roseliuss-Allee

Der Fachausschuss hat sich auf seiner Sitzung am 10.04.2018 mit den Investitionsmitteln im öffentlichen Grün 2018, Maßnahmen zur Förderung des Radverkehrs, befasst und die vorgestellten Maßnahmen für den Stadtteil Hemelingen begrüßt. Das Ortsamt wurde gebeten, nach einem Sachstand bzgl. der Brücke im Grünzug Ludwig-Roselius-Allee beim ASV anzufragen.

Antwort ASV: Dem ASV ist bewusst, dass der Beirat im September 2016 eine Instandsetzung oder alternativ einen Ersatzneubau des Bauwerks Nr. 850 beschlossen hat.

Dabei kommt eine Grundinstandsetzung der Brücke aus wirtschaftlichen Gründen nicht in Betracht, da dies in Anbetracht der Bauwerkssubstanz unvernünftig wäre und sodann bedeuten würde, gegen die Grundsätze von Wirtschaftlichkeit und Sparsamkeit der Landeshaushaltsordnung zu verstoßen.

Daneben können wir der Planung und der Herstellung eines Ersatzneubaus des Bauwerks Nr. 850 keine hohe Priorität beimessen. Dies ist den begrenzten Haushaltsmitteln des ASV und den vielen sanierungsbedürftigen und in der Regel bedeutsameren Ingenieurbauwerken in Bremen geschuldet.

Für den Beirat Hemelingen besteht vielleicht die Möglichkeit die Sache zu begünstigen, für die Planung, den Bau und die anschließende Unterhaltung des Ersatzneubaus Haushaltsmittel aus dem Stadtteilbudget Hemelingen zu verwenden.

Das Ortsamt hat beim Senator für Umwelt, Bau und Verkehr (SUBV) nachgefragt, wie hoch die Kosten eines Neubaus sind, wie hoch die Kosten eines Abrisses sind, welche Vereinbarungen für die Instandhaltung vereinbart worden, da der Grünzug ein Ausgleich für den Wegfall des Grünbereiches Holter Feld war, wie die planerische Gestaltung des Park ohne Neubau oder Sanierung aussieht.

Die Antwort liegt noch nicht vor.

Verkehrsordnung in der Christernstraße Aufstellung des VZ 7 t

Vom Fachausschuss wurde ein Beschilderung gefordert, die den Verkehr über 7 t verbietet (ohne zeitliche Beschränkung, das der Tunnel für Schwerverkehr zur Verfügung steht) mit Ausnahme der BSAG-Fahrzeuge.

Vom ASV wurde mitgeteilt, dass die Bearbeitungen von Verkehrsanordnungen sich aufgrund personeller Engpässe verzögere.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Einführung von Tempo 30 auf Straßen mit öffentlichem Personennahverkehr

Die verkehrspolitischen Sprecher*innen der in der Bürgerschaft vertretenen Fraktionen sind vom Ortsamt angeschrieben worden, um einen aktuellen Sachstand bzgl. einer Befassung in der Bürgerschaft zu erhalten.

Von der verkehrspolitischen Sprecherin der SPD ist mitgeteilt worden, dass sie das Thema in der April-Sitzung der Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft angesprochen habe; dies werde zurzeit vom SUBV unter Beteiligung der BSAG geprüft.

Weitere Antworten liegen nicht vor.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Prüfung und Kalkulation für bauliche Einengungen Zum Falsch

Vom ASV sollen die Kosten für die Herstellung von baulichen Einengungen zum Falsch geprüft werden. Die Kosten hierfür sollen evtl. aus dem Stadtteilbudget übernommen werden.

Die Antwort liegt noch nicht vor.

Beleuchtung in der Ringstraße

Das Ortsamt wird gebeten, beim ASV weitere Beleuchtungsmasten in der Ringstraße zu fordern.

Zusätzliche Fahrradständer Goslarer Straße

Die Anhörung des ASV ist in Vorbereitung.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Schulhof Grundschule Osterhop

Die Öffnung des Schulhofes außerhalb des Schulbetriebes soll durch ehrenamtliche Bürger*innen gewährleistet werden, die sich bereit erklärt haben, das Tor zum Schulgelände abends abzuschließen.

Der Fachausschuss nimmt Kenntnis.

Auf der Sitzung werden Unterlagen der Sitzung der Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft am 14.06.2018 (Anlage 1 und 2) an die Fraktionen verteilt.

gez. Hermening
Vorsitzender

gez. Löhmann
Sprecherin

gez. Lüerssen
Protokoll